



Einladung zum GIGA Forum

Kooperation mit Engagement Global und der Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit

Anpfiff zum Aufstieg? Wie die WM Brasilien (nicht) nützt

ReferentInnen:

Fábio Maia Ostermann (Liberales Institut, Rio de Janeiro)

Dr. Gabriele Reitmeier (Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit, São Paulo)

Dr. Daniel Flemes (GIGA)

Marianne Hoffmann (ehemalige Beraterin zur WM 2014 in Brasilien)

Moderation:

Bernd Pickert (taz)

**Mittwoch, 11. Juni 2014, 18:00-20:30 Uhr
Neuer Jungfernstieg 21, Hamburg, Raum 519**

Unfertige Stadien, Tote bei den Bauarbeiten, Gewaltausbrüche in den Favelas: Kurz vor der Fußballweltmeisterschaft dominieren negative Schlagzeilen die Berichterstattung über Brasilien. Mit seiner fußballversessenen Bevölkerung galt das Land lange als perfekter Austragungsort der WM. Doch mittlerweile ist die Euphorie der Unzufriedenheit über Armut und Verdrängung gewichen, sind Demonstrationen in Gewalt umgeschlagen.

Brasilien hat sich im vergangenen Jahrzehnt gewandelt: Sowohl die Wirtschaft des Landes als auch sein Einfluss in der Region sind enorm gewachsen. Trotz dieser wirtschaftlichen Erfolge weist Brasiliens Entwicklung große Defizite auf, die in der Vorbereitung auf die WM deutlich wurden. Hierzu zählen nicht nur Engpässe im öffentlichen Nahverkehr und beim Ausbau des Telekommunikationsnetzes, sondern auch Mängel im Gesundheits- und Bildungssystem und in der öffentlichen Verwaltung. Die Hoffnung, dass die WM Brasilien auch wirtschaftlich nach vorne bringt, ist verfliegen.

Einen Tag vor dem Anpfiff des Eröffnungsspiels nimmt das GIGA Forum noch einmal die Lage in Brasilien ins Visier. Warum gibt es im Land des schönsten Fußballs so viel Widerstand gegen das Mega-Event? Wo steht die brasilianische Wirtschaft wirklich? Welche Auswirkungen hat die aktuelle Situation auf die Wahlen im Oktober?

Daniel Flemes ist wissenschaftlicher Mitarbeiter am GIGA Institut für Lateinamerika-Studien unter anderem mit dem Forschungsschwerpunkt Brasilien.

Marianne Hoffmann ist ehemalige Koordinatorin des WM-Büros der Stadt Hamburg für die Fußball-Weltmeisterschaft 2006 und war als Beraterin für die WM 2010 in Südafrika, die EM 2012 in der Ukraine und die WM 2014 in Brasilien tätig.

Fábio Maia Ostermann ist Ökonom und Direktor für institutionelle Beziehungen des Liberalen Instituts in Rio de Janeiro, Brasilien.

Gabriele Reitmeier ist Leiterin des Büros der Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit in São Paulo, Brasilien.

Bernd Pickert ist Lateinamerika-Experte und Auslandsredakteur der taz.

**Anmeldungen bis zum 5. Juni 2014 an Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit:
E-Mail: hamburg@freiheit.org, Tel.: +49 (0)40 - 82 297 930, Fax: +49 (0)40 - 82 297 931.**

www.giga-hamburg.de/giga-forum